

心ふれあい SA吹田通信 234号

発行 SA吹田
ホームページ
ブログ

☎ 090-2064-6989 手塚 之博 tezuka.yukihiro@gmail.com
<http://sa-renkyo.sakura.ne.jp/active/suita/>
<https://toycarp.blog.fc2.com/>



あけましておめでとうございます

(写真：国際交流部会 筒井利枝子)

新年のご挨拶

心ふれあいSA吹田会長 手塚 之博

「あんな時代もあったねと、きっと笑って話せるわ」と3年近く待ちましたが、コロナ終息の途は遠いようです。ならば知恵をだして新たなトライも必要です。オンラインによる歌体操指導や国際交流も定着してきました。SAでの活動に限らず「コロナ渦で出来ない」ではなく「くよくよしないで今日の風に吹かれましょう」と前向きな明るい年にしたいものです。

新年あけましておめでとうございます。



年末の活動報告 しめ縄づくり

コロナ禍ゆえに小学校でのしめ縄づくりが再開できないのは残念ですが、それでも年末には恒例になったコミセンや公民館など数か所でしめ縄づくりを実施しました。

吹田母子会ではしめ縄づくりと完成品の販売を行いました。完成品を購入される大人が多い中で、自分で藁からしめ縄づくりをしたいと希望する子どもたちが一生懸命に縄を編みました。

そして出来上がった時の得意そうな笑顔にスタッフも笑顔になります。



高齢者施設と zoom で繋ぎ歌体操 施設から話があり歌体操市民塾で実現



山田にある高齢者施設(弘済院第2特養)から話があり、zoomで歌体操をすることになりました。この施設へは10年間にわたり毎月1回、歌体操のボランティアの訪問活動をしていました。ここ3年間コロナ感染拡大で全く活動できていませんでしたが、歌体操市民塾ではコロナ感染の間もSA連協の希望者を募りzoomで歌体操の練習会を実施していました。その活動の様子が吹田市の社会福祉協議会のホームページに掲載され、それが施設側の目に留まり、

施設と歌体操市民塾をzoomで繋いで歌体操が出来ないだろうかと話がありました。それに応える形でいろいろテストを重ね実現しました。施設の大型テレビの前に参加者が集まり、そのテレビに講師の姿(市民塾・加藤さん)が大写しになり参加者はそれに合わせて歌体操を一緒にする。そんなパターンです。施設側の担当と数回打ち合わせを行い実現することが出来ました。 小川忠夫記

【施設側のコメント】

当施設の皆さまが、テレビに映るボランティアの方の動きに合わせて、流れてくる歌を一緒に歌いながら体操をしました。時には「まちがえたー」と笑ったり、終了後には「楽しかったね」とお互い顔を見ながら感想を語られたことが印象的でした。新しい経験ができ、戸惑うことなく体操を行えたことに感謝しています。引き続き、よろしくお願いします。 弘済院第2特養 渡邊



福祉部会 講演会開催のおしらせ

「介護施設の利用について」

日時：令和5年1月19日 13時～15時

場所：ラコルタ会議室（南千里/千里ニュータウンプラザ6階）

講師：寿楽福祉会 施設長 岩井深之氏

申込先：福祉部会 神保隆之（090-3626-3292） または各部会長まで



2022 SA 連協北ブロックおもちゃ交流会開催

11月25日 夢つながり未来館 リハーサル室にて

参加者：SA 連協 SA 高槻 SA 茨木 SA 池田 SA 箕面豊能 SA 吹田 計15名

今年はSA吹田おもちゃ部会が担当となり準備をしました。まず参加者紹介およびSA連協村松理事長の御挨拶に始まり、ロボット作り体験教室では小川副会長の御協力ですれすれロボットを楽しく制作しました。その後の状況報告では各地区とも部員が少なく、また固定化・高齢化が進んでいるが、そのなかで市の行事や小学校およびボランティアフェスティバルなど催し物に積極的に参加しているという意見がありました。

共通の課題としては若い人材が欲しい。また各ブロックのつながりに期待ということがあがりました

SA吹田の場合はおもちゃ学校を運営しているので人材確保はできるが後継者の育成が課題です。

今後の方向付けとしてはおもちゃ学校を拡大すること、子どもが望むロボットの数を増やすこと、また北ブロックで協力しあうことが必要と思われま

長澤慎治 記



各 SA の状況報告



相撲ロボットの制作

国際交流部会 高野台小学校で国際交流授業

12月15日(木)、今年度4校目となる交流授業を高野台小学校で実施しました。この日は中国とブラジルからの留学生が来てくれました。

アマゾンの雄大さと自然からの恩恵の話や中国の民族が56にも分かれるという多様性に

も子どもたちは驚いたようでした。留学生から「世界の言語の中で日本語は最も難しい言葉で一番簡単なのは英語、難しい日本語を操る皆さんは英語なら簡単に習得出来ますよ」と言う言葉には説得力がありました

【 ブラジルのジョアさん 】



【 子供たち・先生と 】



【 SA吹田スタッフと 】



趣味それぞれ

会員の広場

SA 吹田おもちゃづくり市民塾

永江 道子

我が家のテーブルの一角にはカッターナイフなどが入った道具箱と紙が定位置を陣取っている。何時もの光景である。私の趣味といえは紙とカッターナイフ（細工用）に尽きる。

一枚の京友禅和紙を使い、切り離さず折る連鶴をはじめ、切り絵から世界遺産の建造物を折る折り紙建築など。一枚の紙から出来上がる不思議さに何時も感動している。

又、一枚の木片から小鳥を型取り、ナイフで削りペーパーをかけ色付けをして帽子やバッグ、襟元に飾り楽しんでいる。かれこれ15、6年になるだろうか。100羽以上の小鳥たちが我が家を賑わせている。NHKのラジオを聴きながら、隙間時間にテーブルに向かい手作業する私の至福のひとつときである。

歌体操部会

篠原 静華

月2回開催の歌体操H&Sグループに加入して、あと少しで1年になります。歌体操の魅力は数多^{あまた}あります。そんな中始めに合唱する『幸せワルツ』（星影のワルツの替え歌）の歌詞に私は心揺さぶられました。古希を過ぎ、この歌詞に出会ってこれからの方向性を見出せたように思えたからです。ご指導の先生方や先輩方は優しく寄り添ってアドバイスをくださいます。いつか施設に出かけ、先輩方と活動できる日を心待ちにしながら、前を向きながら一步踏み出します。H&Sに出会えてよかったと思っています。「ありがとうございました」で会場の片づけに皆で動き出し、その会場を後にします。次回も集えることを願って



1月予定表



SA 吹田全般	時間	内容	担当	場所
1月 20日	10:00~	役員会	手塚之博	総合福祉会館
1月 27日	9:00~	SA 通信印刷	熊田真也	総合福祉会館
おもちゃ部会	時間	内容	担当	場所
1月 4日	10:00~	定例会	長澤慎治	総合福祉会館
1月 5日	14:00~	おもちゃ研究会	畑 貞造	夢つながり未来館
1月 16日	9:30~	ロボット研究会	長澤慎治	総合福祉会館
1月 10日	10:00~	おもちゃ学校	新井 憲	夢つながり未来館
歌体操部会	時間	内容	担当	場所
1月 16日	10:00~	定例会	柏原律子	メイシアターリハーサル室
1月 17日	10:00~	市民塾例会	加藤昌子	夢つながり未来館
1月 10・24日	10:00~	H&S 例会	梅林泰子	夢つながり未来館
福祉部会	時間	内容	担当	場所
1月 19日	10:00~	定例会	神保隆之	ラコルタ会議室
1月 19日	13:00~	講演会	神保隆之	ラコルタ会議室

編集後記 令和5年はウサギ年 若者のようにピョンピョン跳ねることはできないけれど 頭と心は柔軟に、そして前向きに明るくいろいろな活動を楽しむ！そんな年にしたいですね。

山下記

